

Al llegar Fernando á la mitad distinguió la inmensa masa que se le venía encima. Se le vió centuplicar sus esfuerzos por alcanzar la orilla con la ansiedad del hombre que sabe que su vida depende de un segundo período ó un movimiento mal calculado. Pero todo fué inútil, la inmensa masa se precipitó sobre el sitio en que el nadador luchaba con el monstruo y al descender corriente abajo, Fernando había desaparecido.

Los hombres se precipitaron hacia la orilla; algunas mujeres se desmayaron y otras aminoraron el alboroto de las aguas profiriendo agudos gritos de terror; sólo Juanita permanecía á caballo, inmóvil como una estatua, con la palidez de un cadáver. De pronto uno de los hombres señaló con la mano un punto de la orilla, algunos centenares de metros más abajo. Allí estaba Fernando, trepando por la vertiente, agarrándose á las malezas y juncos que crecían en la ribera.

Cuando llegaron al sitio aquel, el héroe se dirigía hacia ellos. Todos le abrazaron y felicitaron, y algunos quisieron llevarle en hombros. Pero Fernando, sereno y sonriente, se resistió. Chorreando como un gran perro de aguas llegó hasta Juanita, y haciendo silenciosamente la flor de su bolsillo, se inclinó cortésmente y la puso en sus manos.

Juanita recibió la flor en silencio, pero en sus ojos, brillantes de emoción, resplandecía una lágrima. Después, inclinándose hacia Fernando y enviándole en intensa mirada, dijo en alta voz: «Gracias, Fernando, usted me ha traído esta flor y quiero que la luzca en prueba de mi gratitud y testimonio de su valor. Y besándola, prendiéndola con sus mismas manos en el ojal de la empapada cazadora».

Fernando la dejó hacer en silencio. Después volvió á montar y todos regresaron al balneario. Pero al entregarle la flor, la mano el pobre había dejado en la de Juanita una gota de sangre.

La gente dijo que esta era, sin duda, la última mirada de Fernando; que su carácter había estado durante mucho tiempo tratando de romper la tiranía de que era objeto por parte de Juanita. Otros dijeron que cuando la masa de troncos y maderos arrastrados por las aguas se precipitó sobre él, contemplando la muerte cara á cara, había visto las cosas en su verdadera luz. Y otros añadieron que al ver la gota de su sangre en la mano de Juanita comprendió que aquella mujer era capaz de sacrificarlo todo, hasta la vida, para satisfacer su vanidad.

Al principio Juanita, cuando le hacían notar la indiferencia con que Fernando la miraba desde el día de su temeraria acción, se reía y exclamaba: «El volverá. Ya verán ustedes como no pasa mucho tiempo sin que le vea tan sumiso como antes».

Pero esta vez Juanita se equivocaba, pues pasaban los días y las semanas, y Fernando no parecía notar siquiera su existencia. Entonces sucedió una cosa muy extraña. Juanita sacrificó su orgullo y le buscó—disimuladamente al principio; abiertamente después, y por último desesperadamente—como quien se aboga y se agarra con furia á una débil caña. Sus ojos seguían á Fernando con una mirada tan ansiosa y triste que partía el corazón, y que no parecía notar él.

Por último una noche, en el salón de la fonda, Fernando anunció su propósito de dar por terminada su estancia en el balneario y salir al día siguiente para París, donde le llamaban sus negocios. Despidiéndose de todos, incluso de Juanita, á quien dirigió una ó dos frases de pura cortesía, y hubo en el salón quien volvió la cara por no poder resistir la tristísima expresión que se reflejó en el rostro de Juanita.

Después de todo, decían sus amigos, Juanita tuvo la ocasión de alcanzar la felicidad y no quiso aprovecharla. Por algo pintan á la ocasión con un solo cabello, y en la frente. Hay que cogerla al vuelo. Cuando pasa, se perdió para siempre.

JOAQUÍN M.º FERNÁNDEZ.

TEATRO DE CERVANTES

Hoy sábado hará su debut en este teatro la compañía de zarzuela de D. Inocencio Laborda, que viene precedida de gran fama

LISTA DE LA COMPAÑIA  
PRIMERAS PARTES  
Director concertador  
D. Francisco Lezano.  
Primeras tiple  
D.ª Asunción Gallardo y D.ª Francisca Cerdán.  
Segunda tiple  
D.ª Josefina Montegul.  
Tiple cómica  
D.ª María Mayor.  
Tiple característica  
D.ª Soledad Molina.  
Damas jóvenes  
Srtas. Martina y Risueño.  
Primer actor y director  
D. Miguel Lía.  
Primer actor  
Sr. Manzano.  
Otro actor  
D. Vicente Sánchez.  
Baritono  
Sr. Torrecilla.  
Tenor cóptico  
Sr. Macías.  
SEGUNDAS PARTES  
Baritono segundo  
Sr. Ferrer.  
Actores  
Sres. Fernández y Torres.  
Apuntadores  
Sres. Montalvo y Bernáldez.  
Coristas  
Dieciséis de ambos sexos.  
Sastrería  
D. Felipe Muxi.  
Archivo  
Sociedad de autores.

REPERTORIO  
Hará su debut con «El Bateo», «Los niños llorones» y «Puño de rosas».  
Trae en lista «La truppera», «Lohegrin», «Dolorettes», «Enseñanza libre», «Cuñao de Rosa» y otras recientemente estrenadas en los teatros de esta ciudad.

Noticias

El próximo sábado á las nueve de la noche, se celebrará un mitin de propaganda republicana en el teatro de Verano, en el que se hará saber al público de Ciudad Real y la provincia, que el partido republicano de esta capital presenta diputado á cortes por este distrito al Excmo. Sr. D. Nicolás Salmerón y Alonso, expresidente de la república española.

Ha trasladado su residencia á Alcalá de Henares y Madrid, el que fué durante muchos años conveino nuestro D. Emilio Amaya, coronel retirado del arma de infantería.

Ha sido pedida en Madrid la mano de la bellísima señorita María Aguado y Fontes, por el marqués de Casa-Pacheco, para su hijo D. Pablo de Garnica Sandoval y Lara. Enviamos al Sr. Garnica nuestra sincera felicitación.

Invitamos á las personas caritativas de Ciudad Real para que socorran á una desgraciada familia, de la cual se hallan enfermos con pulmonía el padre, Carmelo Martín y su hijo mayor, encontrándose en el tristísimo estado de miseria que comprenderán nuestros lectores.  
En la calle Real, núm. 17, habitan estos infelices.

El jueves celebró función la compañía de fantoches que actúa en el Teatro de Verano, poniendo en escena la comedia de magia titulada «La herencia del Diablo».  
A pesar de la mala noche que hizo, el público fué numeroso.

Para esta noche está anunciada la representación de «Las astucias del Diablo».

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, el precioso niño Eduardito, hijo de nuestro estimado amigo el abogado y propietario D. Francisco Martínez Gallego.

El médico que fué de esta capital D. Romigio Sánchez, se halla en estado grave, en Argamasilla, á consecuencia de una afección cardíaca.

También desde Ayala, donde reside, nos participan que nuestro paisano y compañero que fué en la prensa local, D. Pablo

Vera y Dorado, tiene una pulmonía doble, encontrándose en gravísimo estado.

Mucho nos alegraremos que tan distinguo dos enfermos y apreciables amigos nuestros, recobren pronto la salud perdida.

Con el objeto de pasar unos días al lado de su familia, se encuentran en Argamasilla de Alba D. Julián Lucendo y su joven esposa.

Ha fallecido en el vecino pueblo de Torralba de Calatrava D. Francisco de Castro y Gómez Salcedo, persona que contaba con grandes simpatías en dicha localidad.

A su hijo D. José y demás familia le enviamos la sincera manifestación de nuestro pésame.

El día 23 de este mes tendrán lugar las elecciones de diputados á Cortes.

El día 30 el escrutinio.  
El día 2 de Mayo la votación de compromisarios para senadores.

El día 8 presentación de los compromisarios con sus nombramientos y el 10 la elección de senadores.

Con la asistencia de nueve diputados provinciales, los señores Velasco, Arredondo, Castillo, Toledano, Villegas, Hidalgo, Trujillo, Muñoz (D. Ubaldo) y otro señor que no recordamos, esta mañana se celebró sesión, quedando nombrados Presidente de la Diputación don Pablo Yegros, Vicepresidente de la Comisión D. Felipe Velasco y Secretarios D. Santiago Trujillo y D. Sacramento Hidalgo.

El Presidente elegido no asistió á la sesión.

Ha regresado de Sevilla á esta capital nuestro distinguido amigo el joven abogado D. Eduardo Martín y L. Salazar, en compañía de su hermana D.ª Ascensión de Vázquez.  
Sean bienvenidos.

De Puertollano nos dicen que han sido contratados definitivamente para estacionar en las próximas corridas que han de celebrarse en dicha localidad en el próximo mes de Mayo, los diestros Juan Sal (Saleri) y Vicente Sánchez Pastor (a) Chico de la Blusa.

En el Ayuntamiento han sido designados los presidentes de mesas electorales para los próximos comicios de Diputados á Cortes, correspondiendo á los señores siguientes.

Districto del Ayuntamiento  
1.ª Sección.—El Alcalde presidente.  
2.ª ídem.—D. Manuel Lázaro (Teniente Alcalde).

Districto de la Catedral  
1.ª Sección.—D. Vicente Almagro (Teniente Alcalde).  
2.ª ídem.—D. Angel Chaoón (Teniente Alcalde).  
3.ª ídem.—D. Ignacio López (Concejal).

Districto de la Diputación  
1.ª Sección.—D. Cristóbal Valderrama (Concejal Síndico).  
2.ª ídem.—D. Evaristo Martín (Concejal).

Districto de la Audiencia  
1.ª Sección.—D. Casimiro Valencia (Concejal).  
2.ª ídem.—D. José Sobrino (ídem).

Ya dicen los inteligentes que solo el café torrefacto de la marca de «La Estrella», es el que tiene paladar y aroma.  
Arcos, 6, lo venden.

CIUDAD-REAL: IMP. PÉREZ Y HERMANO  
Calle de Toledo núms. 3 y 15.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA  
Industria, de la Magistratura y de la Administración  
DIRECCION DE MÁS DE UN MILLÓN DE SEÑAS

ESPAÑA

Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Estados Hispánicos y Portugal.

Vigésimacuartena edición, 1903.

(BAILLY-BAILLIERE)

Acompañado de un magnífico mapa de España y Portugal, iluminado en cuatro colores.

Premiada con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1884 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890, la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893 y Medalla de Oro en la de París de 1900.

Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes

ÚNICO que contiene todos los pueblos de España.

ÚNICO que da una información completísima de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y Estados Hispánicos, así como de Portugal.

ES EL MÁS BARATO, porque es el más completo.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial. Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos, encartados en tela, de más de 1.500 páginas cada uno, y comprende:

1.ª Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.ª Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.ª

ESPAÑA

por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas é lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferries, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.ª, la parte oficial, y 3.ª, las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres é apellidos de los que la ejercen.—4.ª Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.ª Cuba, Puerto Rico Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria, escrito en español é inglés.—6.ª Estados Hispánicos, divididos en América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayaco.—7.ª Reino de Portugal, y sus colonias.—8.ª Sección Extranjera.—9.ª Sección de anuarios, con índices.—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está redactado en español, francés, inglés, alemán, italiano y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispánicos.—12. Índice general.

Precio: 25 pesetas

(franco de portes).

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é HIJOS, Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

En Ciudad Real: A los Representantes señores Pérez y Hermano.

AGENCIAS en: Barcelona, calle de Pelayo, 12, 1.ª, 2.ª Representante, F. Sinés; Valencia, Plaza del Molino de la Robella, 3.—Representante, F. E. Boissin. Representantes en todas las poblaciones importantes.

Agentes en todos los pueblos, por insignificantes que sean.

OBRA NUEVA

“Sucesos y Cuentos,,

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 1,50 PESETAS

De venta: Librería de Ramón O. Rubi, o, Calatrava, 10, Ciudad-Real.